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参加者内訳

・時間帯別申し込み人数
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503020023491319①9:00-10:30

5634223137131811②11:00-12:30

5526292056131514③14:00-15:30

1619071531117354644合 計

①9:00-10:30 ②11:00-12:30

③14:00-15:30



・小学校別申し込み人数

合計 ５３小学校 １６１人
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児童数 学校数

これまでの推移

学校数児童数

33校106名H27.11

42校108名H27.82

53校122名H28.13

38校89名H28.84

51校122名H29.15

38校66名H29.86

63校180名H30.17

43校112名H30.88

51校133名H31.19

59校141名R1.８10

48校130名R2.111

44校106名R3.112

55校117名R4.113

44校99名R4.814

64校162名R5.115

43校108名R5.816

53校161名R6.117

822校2062名合計

徳島市93

4内町小学校1
5佐古小学校2
3福島小学校3
2助任小学校4
4津田小学校5
3沖洲小学校6
3加茂名小学校7
8八万小学校8
17千松小学校9
5大松小学校10
2論田小学校11
2渋野小学校12
1応神小学校13
2国府小学校14
5南井上小学校15
7八万南小学校16
2加茂名南小学校17
5徳島文理小学校18
7鳴門教育大学附属小学校19
6生光小学校20

鳴門市8
5撫養小学校21
2鳴門市第一小学校22
1板東小学校23

小松島市7

1南小松島小学校24
2北小松島小学校25
1児安小学校26
1立江小学校27
2和田島小学校28

阿南市15

1中野島小学校29
3富岡小学校30
2桑野小学校31
2橘小学校32
3新野小学校33
2平島小学校34
2羽ノ浦小学校35

吉野川市3
1飯尾敷地小学校36
1学島小学校37
1高越小学校38

阿波市22久勝小学校39
美馬市11江原南小学校40

石井町5
3石井小学校41
2高原小学校42

牟岐町11牟岐小学校43
美波町0.11日和佐小学校44

北島町11
2北島北小学校45
7北島小学校46
2北島南小学校47

藍住町6
2藍住北小学校48
1藍住南小学校49
3藍住東小学校50

板野町2
1板野東小学校51
1板野西小学校52

上板町11東光小学校53
大阪市55県外の小学校54



本日はありがとうございました。
最後にアンケートにご協力ください。

１．今日の感想をお聞かせ下さい。
①とても良かった ②良かった ③普通 ④あまり良くなかった

２．今日初めてラケットを握った方にうかがいます。テニスはどうでしたか？
①難しかった ②簡単だった ③楽しかった ④その他 ⑤初めてではない

３．参加したきっかけをお聞かせ下さい。（複数可）
①何かスポーツを経験してみたかった ②テニスをしてみたかった
③色んなスポーツを経験してみたかった ④親子で参加するイベントを探していた

４．神谷コーチの親子テニス教室は８月を含めると今回が１５回目の実施となります。
今までに何回参加したことがありますか

回

５．お手伝いさせて頂いた高校生の感想をお聞かせ下さい。

６．１２月のチラシ配布から今日までの全体を通して，「もっと○○だったら良いのに」と思うこと
がございましたらお書き下さい。

７．当てはまる項目にチェックをお願いします。
□ 今回のようなテニス協会主催の行事に参加したい。
□ テニスクラブの無料体験レッスンに参加したい。
□ テニスクラブのレッスンに参加してみたい。
□ 他競技の同じような行事にも参加したい。競技名（ ）

理由

理由

ありがとうございました。記念品を受け取ってからお帰りください。

その他



１．今日の感想をお聞かせ下さい。
①とても良かった ②良かった
③普通 ④あまり良くなかった

アンケート結果

④③②①

0310101

0%3%9%89%

①

②

２．今日初めてラケットを握った方にうか
がいます。テニスはどうでしたか？
①難しかった ②簡単だった ③楽しかった

④その他 ⑤初めてではない

⑤④③②①

48048810

42%0%42%7%9%

①
②

③

⑤

理 由
丁寧に教えていただけるし，子供と楽しくできて良かっ
たです。テニスはやったことがないからやってみたら楽
しかった。とても参考になる情報がたくさん頂けたこと。
娘がとても楽しい時間を過ごせて良かったです。子供と
一緒に運動することがないので楽しかったです。色々
な人とテニスができたから。親子で楽しく運動ができた
から。ラリーが続いたので。子供の興味が出るような指
導が最高でした。基本の動きを教えてくれ，ラリーが何
回も続いた。とても楽しかった。子供と汗をかくことがで
きた。運動量は思ったより多かったが，子供たちが楽し
く体を動かせた。子供が楽しそうに取り組んでいたので。
親自身も勉強になった。テニスがちょっとだけうまくなっ
たから。いろな人とプレーして人間関係を深めるからい
いと思った。ほかの人とテニスができたこと。ずっとした
いと思っていて楽しくできてよかった。子供と2人で久し
ぶりに遊びました。どうやると上手に打てるかなどが知
れたから。親子で一緒に球技はあまりできないから。と
にかく子供が楽しそうだった。初めてなのに優しく教え
てくれたので。子供と体を動かせ楽しかった。指導内容
がとても良かった。自分が成長したから。打つのが楽し
いから。プロのコーチに教わって楽しかった。テニスを
通して色々なこと教えてもらったので。最初から最後ま
で一生懸命取り組めたので。いろいろな方とテニスが
できて子供がとても楽しそうだった。初めてテニスを
やって，最初は不安でできるか分からなかったけど指
導の人などが優しくていい経験になったから。because I 
made friends。わかりやすく教えてくれて難しそうと思っ
ていたことがそうでもないことがわかった。最後のラ
リーが65回続いたから。高校生のおねいさんと60回ぐ
らい続いて楽しかった。1対1でしたのが楽しかった。

理 由
①なかなか自分の狙っているところに打てなかった
②当てるだけでできた。ラリーが続いた。面白かった。
またやりたい

③走ったりできたのがよかった。たくさん続いたから。
子供には難しそうでしたが楽しくできたと思います。意
外とできたから。ボールを打ち合うのが面白いから。
知らない人ともテニスも楽しめてよかった。もっとやっ
てみたい。子供が楽しめた。ボールを打ち返すのが楽
しかった。難しくてもやっているとどんどんできるように
なるから。ラケットでボールが打てて嬉しかった。難し
かったから。握りやすく軽かった。いろんな人とテニス
ができたら。軽くて打ちやすかったので。



３．参加したきっかけをお聞かせ
下さい。（複数可）

①何かスポーツを経験してみたかった
②テニスをしてみたかった
③色んなスポーツを経験してみたかった
④親子で参加するイベントを探していた

アンケート結果

④③②①

29275210

25%23%44%8%

４．今までに何回参加したことがあ
りますか。
① ０回 ② １回

③ ２回 ④ ３回
⑤ ４回以上

①

②③

④

子供から進んで参加したいと言ってくれた。親子
で一緒にできるのが良いと思った。神谷コーチか
らテニスを学びたかったため。小学生テニス教室
で知って参加させてもらいました。お母さんがし
てたから。子供がやってみたいと言ったから。運
動をしたいから。子供が何に向いているのか知り
たかった。初めてのスポーツに触れてみたかっ
た，子供の希望。楽しく学ぶことができたりしたこ
とがなかったから。親子で参加することが好きで
す。やったことがなかったので。一回やって楽し
かったから。学校で要項をもらって興味を持った。
子どもの経験として。友達がテニスをしていてど
んなスポーツか知りたかったから。楽しく体を動
かした。前に受けて面白かったから。やったこと
がないのでしてみたかった。兄が中学校でテニス
を始めたので弟にもさせてみたかった。チラシを
見たから。妻の恩師の先生がいらっしゃると聞い
て。子供にいろんなスポーツを知って楽しんでも
らいたかった。野球をしているが他のスポーツに
興味があった。たまたま。学校でもらったチラシを
見てテニスをしたかったから。近くにテニス教室
が無いのでテニスをしてみたかった。バドミントン
をしたことがあるのでテニスはどんなのかが知り
たかったから。

①②

③

④ ⑤

⑤④③②①

2472178

2%4%6%19%70%



５．お手伝いさせて頂いた高校生の感想をお聞かせ下さい。

アンケート結果

元気がよく感じが良かった。とても優しかった。優しくしてありがとうございました。子供に声をかけてくれて教えてくれました。
挨拶もたくさんしてくれるし丁寧に優しく教えて頂けてとても感謝しています。みんな親切に接してくれてよかった。礼儀正し
く運営も素晴らしかったです，その姿に娘がたくさんのことを学べたと思います。100回できて嬉しかったです。優しかったド
キドキした。良い生徒ばかりで子供もそのような人になってほしい。楽しく教えてくれた。上手に教えてもらえてよかった。と
てもポジティブに声かけしてくれてありがたい。とても優しく丁寧に子供たちに教えてくれたので楽しくできました。みんな可
愛くて優しかった。みんな笑顔が素敵でしたありがとう。素敵な笑顔でありがとうございました優しく笑顔で対応していただ
けたので子供たちもスムーズに参加できました。皆さん笑顔でとても親しみやすかった。笑顔で感じが良かった。一緒にテ
ニスができて楽しかったです。非常に積極性があり良かった。素晴らしい見本になります。コミュニケーションを取ってくれて
良かった。一緒にテニスしたお兄さんが優しかった。皆礼儀正しく気持ちよくできましたありがとうございます。子供が楽しめ
るような声かけや接し方をしていただき感謝です。親切で笑顔で対応して頂き気持ちよかったです。褒められて嬉しかった
そうです。協力的に手伝っていただいた。てきぱきと動いていた。声かけができるし気が利いてさっと動けて感心しました。
みんな感じが良く礼儀正しかった。笑顔で子供たちの相手をしてくれて良かったです。休日返上でありがとうございました。
丁寧に対応してくれて安心できました。子供の相手をしてもらって助かりました。皆さんとても優しかった笑顔で明るく気持
ちよかったです。アドバイスをくれた。とてもわかりやすかった。優しかった。嬉しい。楽しかった。やってよかった。うまくなっ
た。緊張したけど優しかった。笑顔が素敵だった。駐車場で迎えてくれたのも気持ちよかった。子供たちにとても優しく接し
てくださって子供たちも初めての経験だったがとても楽しめた。日々の練習も頑張ってください。すごく優しくてきれいでテニ
スが上手かった。優しく打たせてくれてありがとうございました。明るく笑顔で声をかけてくれて参加して良かったです。優し
かった。ラケットの扱い方や打ち方を丁寧に教えてくれた。笑顔が可愛かったです。穏やかで親しみやすかった。よく動いて
行動していたので安心感があった。一緒にペアになってもらって楽しかった。打ち方など教えてくれて嬉しかった。大人が足
りなかったので助かりました。優しくしてくれたから覚えやすかった。今日テニスの試合をしてくれてありがとう。挨拶もハキ
ハキとしてくれて感じも良かった。子供たちは優しかった面白かったと言っていた。とても優しくしてもらえたどの子も親切で
した。皆さん挨拶もできて素晴らしかったです。しっかりされていて元気な子たちでした。優しくてわからないことを説明してく
れたので楽しかった。娘の相手をしてくれて礼儀正しく快適でよかった。快活でよかった。やさしくてどんなボールでも返して
くれる。



アンケート結果

６．１２月のチラシ配布から今日まで全体を通して，「もっと○○だった
ら良いのに」と思うことがございましたらお書き下さい。

・もう少し長くしたかった。もっと長い時間やりたいと思うくらい楽しかった。
→ ご感想ありがとうございます。1時間30分の間に，①お子様が“正しく”上達していかれるため
に必要な情報をお伝えする時間と，②それを実践する時間があったかと思います。是非お近くの
テニスコートや空き地，ご自宅の空きスペースで親子教室の続きをお楽しみください！

・ネットがもっと欲しかったそうです。
→ 最後の打ち合いの時，ネットをはさんでしたかったのでしょうね。お子様のお気持ちよく分かり
ます。ミニネットを１つでも増やすよう努めます！

・もっと遊びたいです。・試合があってほしかった。
→ ご意見ありがとうございます。1時間半の中で楽しみながらテニスが上達することを目標にして
います。小さいお子さんはもっと遊びたかったり，経験のあるお子さんは試合をしたかったりするで
しょう。様々な背景を持って参加してくださっている皆様の“ご要望の最大公約数”を提供させてい
ただいています。よろしくお願いします！

・わかりやすかったので特にないです。・問題なかったです。遅れて申し込んだのに対応していた
だき感謝しています。・メールの連絡もわかりやすく特に問題ありませんでした。とても良い取り組
みだと思います引き続き継続してくれることを楽しみにしています。・これからも続けて欲しい。
→ ありがとうございます。みなさま方のお役に立てることが私たちの喜びです。またぜひご参加く
ださい！

・ 14時から雨だったので中止かやるのかドキドキした。
→ 始まりは小雨がぱらつく微妙な天気で，ドキドキさせてしまい申し訳ございませんでした。微妙
な場合はできるだけメールで開催の旨を連絡するようにいたします。

・服装とかお勧めの参加スタイルを提示してくれると良かった。
→ ご指摘ありがとうございます。ご指摘の通り，初めてテニスをされる方はどんな服装なのか分
からないかと思います。次回はどこかの段階でご案内させていただきます。

・名前のシールがはがれやすかった。
→ そうですね。もう少し大きいサイズの方が粘着力がありいいのでしょうか・・。何かいい方法を
教えていただければありがたいです！

・もうすこしかんたんだったらいいのに。
→ がんばろー！つぎもおいで！

・阿南の方でも開催してほしい。
→ 8月に阿南のあななんアリーナで開催したこともあるので，今後をお楽しみに！



アンケート結果

７．あてはまるのは？ （複数回答可）

① 今回のようなテニス協会主催の行事に参加したい。
② テニスクラブの無料体験レッスンに参加したい。
③ テニスクラブのレッスンに参加してみたい。
④ 他競技の同じような行事にも参加したい。（競技名）

④③②①

25336184

12%16%30%41%

①

②

③

④

④の競技名

卓球 サッカー バスケットボール バレーボール バドミントン 体操



徳島商業高校テニス部員の感想

＜３年生＞

●今回は最後の親子テニス教室で，今までの集大成だと思って来てくれた親子にテニスの
楽し さや面白さ，そのためのスムーズにすすむようにテキパキ行動して周りを見て素早く判
断 し行動することをしてきました。テニスをしている親子の笑顔を見ることができた時，テニス

を初めてした小学生が最初は全然ラリーが続かず，いいところを延ばしていった結果終盤で
は ラリーがたくさん続くことができて笑顔で終わることができた時はすごく嬉しかったで す。3
部の時最後の集合して写真を撮る時に小学生の子が「もっと打ちたかった」と言って くれてテ
ニスが楽しいって思ってくれたのが嬉しかったし，この活動をしてきて初めて直 に良かったと
感じるとこができました。高校生になって小学生と関わる事が減ってきてい る中で，地域貢
献のために自分に出来ることをしていくことができてとてもいい経験をさ せていただきました。
今回の親子テニス教室では1万人を突破することができて，歴代の 先輩方が続けてきた伝
統の結果を自分たちの代でも引き継ぐことができて本当に良かった です。今までしてきた活
動をこれからにも活かして誰かのために何か支えてあげたり貢献 できるようにしたいです。

●今回のテニス教室は1万人突破するという特別なテニス教室でした。10年もこの テニス教
室の活動が続いているということに改めて驚きその活動のサポートする 立場にいるというこ
とがとても嬉しいことだなと思いました。また，今回の 親子テニス教室は自分にとって最後の
親子テニス教室で，今までしてきた時にでた 反省点をしっかりと意識してその中でもっとプラ
ス何ができるかを考えながらしました。 今までは最初少し不安だったり緊張したり消極的な
部分があったけど最初からしっかり 保護者の方や子供達に積極的にコミュニケーションをと
ることができました。 今までしてきた活動で学んだことはしっかりと忘れないで将来にも活か
していきたいです。 このような貴重な経験をすることができてとてもよかったです。

●今回の親子テニス教室で記念すべき1万人達成と言う特別な回となり，そんな特別な回で
自分がサポートできていることに喜びを感じました。今年で最後の親子テニス教室という事
も あり，3年間で良かった所，反省すべき所を直して1部から3部まで一生懸命に取り組んで
きました。保護者の方やお子さんが揃って喜んでくれていたり，「明日もまたしたい！！」 と
言ってくれるお子さんが居て，頑張ってよかったと思えるし，もっと喜んで欲しいと思いま した。
素敵な笑顔で手を振ってくれたり，ハグをしてくれたり，子供たちの素直な気持ちに心 打たれ
ました。頑張りたいと思わせてくれる子達の為にもっともっと楽しんで貰えるような 活動にし
ていけるよう，この伝統ある活動を続けていきたいと思いました。この活動を通して 体を動か
すことの楽しさを知ってもらいたいです。今回はご参加頂きありがとうござました。 とても楽し
い活動ができてよかったです！！

●今回の親子テニス教室では，参加していただいた子供たちや保護者の方の人数が1万 人
を突破しました。1万人突破という貴重な体験に立ち会わせて頂けてとても光栄に思います。
私は3年間を通して5回の親子テニス教室のサポートをしました。毎回親子テ ニス教室が始
まる前は，とても不安な気持ちになるけど子供たちや保護者の方の笑顔 を見るととても安心
することができました。1,2年の時と違って先輩方に引っ張って もらうのではなく自分が引っ
張っていく立場になり，周りを見て行動することやサポ ートの仕方を今まで以上に気をつけ
ました。 3年間の最後の親子テニス教室で私の中で1番嬉しいことがありました。 それは，1
つの練習メニューが終わったあとに「あと100時間くらいしたい」という声 をかけてくれた子が
いました。私の中でその言葉は，とても嬉しく，感動して3年間 親子テニス教室をしっかりやり
遂げられた証になったと思います。 こう思えるのもたくさんの方の支えがあってこその気持ち
だと思うから，当たり前のこ とを当たり前だと思わず，親子テニス教室でたくさんの学んだこ
とを忘れずにこれから も頑張っていこうと思います。とても楽しかったです，ありがとうござい
ました。



テニス部員の感想

＜３年生＞
●今回の親子テニス教室で参加してくださった方のサポートをするのは最後になりました。
最後の親子テニス教室という事もあり少し寂しい気持ちもありましたが，3年間を通してテニ
スの楽しさを子供たちに伝えれることが出来て良かったです。そして今回は1万人を突破 し，
たくさんの方が来てくれました。10年間続いているこのテニス教室を支えて残し てくれた人達
に感謝しているし，テニスを広めるために親子テニス教室はもっと長く続い て欲しいです。 親
子テニス教室を通して，自分から積極的に話しかけに行くことができるようになり1年生の頃
よりも自然体で楽しむことが出来ました。これからテニスをしたいと思ってくれる子供たちが
増えてくれ たら嬉しいです。今まで親子テニス教室に参加できたことを誇りに思い，これから
に活か して行きたいと思います。楽しかったです。ありがとうございました。

＜２年生＞
●今回のテニス教室では，前回に比べて視野を広くして行動することができました。 参加し
てくれた子供たちのために自分が出来ることは何か，どうしたらもっと楽しん でくれるか，とい
うことを意識しました。最初は恥ずかしがって表情が固かった子 たちも，最後は柔らかい表
情になって，溢れんばかりの笑顔で手を振ってくれた のがとても印象に残っています。今ま
での先輩が受け継いできたテニス教室が累計参加者1万人という節目を迎えることができて，
今後さらにこの教室を大きくして より多くの人にテニスに触れて欲しいと思いました。次回は，
今回よりも笑顔に なってくれる人を1人でも増やして，テニスを楽しいと思ってもらえるように
頑張りたいです。

●今日はたくさんの貴重な経験をさせていただけました。まず，テニス教室に参加し てくだ
さった方が1万人を超えたことです。10年も続いているテニス教室を自分も できているという
ことや，1万人もの人がテニスを楽しんでくださっていることを 普段想像したことがなかったけ
ど，想像してみると改めてすごい素敵な活動に参加 させていただけているなと思ったのと，
そのことがありがたく感じました。これか らも1回1回の活動で楽しくテニスができるようにして
いきたいと思いました。次 に，すだちくんの目線を体験させていただいたことです。普段の姿
だと，なかなか すぐに仲良くなるということは難しいところもあるけれど，すだちくんは人気者
で たくさんの小学生が来てくれてハグをしてくれたり，何度も何度もバイバイをしに来 てくれ
ることや，キラキラした笑顔で近づいてくれることがすごく嬉しかったです。 普段の姿でもすだ
ちくんに負けないように，たくさんの小学生と仲良くなれるよう にがんばります。

●この度，テニス教室に参加して下さった子供たちや保護者の方の数が1万人を超えました。
10年もの歴史が繋ぐこの立派な数，伝統をさらに輝かしいものにした いと思い，今回のテニ
ス教室に取り組みました。私は駐車場係をしていましたが， ありがとう楽しかったと帰ってい
く参加者の方とこんにちはと元気に挨拶して坂を 走りながら下っていく子供，その光景を何
度も見ることが出来ました。自分達が今， どれだけ社会にとっても素晴らしい事をしているの
か実感出来たし，子供達と接する 中でテニスの素晴らしさも伝えられたと思うので，充実した
良い経験になりました。 次回もまた参加出来ると思うので，今回より子供たちのテニスを始
めるきっかけづ くりが出来るよう頑張りたいです。

●今回のテニス教室では，ついに参加者が1万人を突破しました。このような貴重な 瞬間に
立ち会えて本当に良かったと思います。今回も親子ともにすごく楽しんでいる 様子が見られ
て私自身も同じように楽しむことが出来ました。経験を重ねてきてさら に充実した親子テニス
教室にすることが出来たと思います。初めてお手伝いさせてい ただいた時の緊張感も今で
はすっかり和らぎ，細かいことにも目が行き届くようにな り，人間性を十分に身につけること
が出来ました。次の親子テニス教室では，今回よ りももっと成長した私達で参加者に笑顔を
届けられるように頑張ります。



●今回の親子テニス教室では，ペアになって一緒に行動する時に声をかけ続けてよ くアイ
コンタクトをとりました。目を合わせるだけで笑ってくれてそれだけで仲 良くなれた気がしま
す。1番印象に残っているのは終わった後に沢山の子が楽し かったと叫んでいたのが聞こ
えてきたことです。「次いつあるの？何月？はやく 来たい」と言ってくれる子もいてすごく嬉し
かったです。そうやって楽しんでく れる子達がいるから次の夏の親子テニス教室も全員が
楽しんでくれるようにサポ ートしていきたいです。

●今回の親子テニス教室を通して今までよりも子ども達とコミュニケーションが取れ て活気
のあるテニス教室ができたと思います。自然に声掛けができたり，周りを見 て行動したり1
年生の時よりもできることが増えました。そしてどういう風に教え たら分かりやすいかという
ことも経験を重ねてきて自分なりにできるようになりま した。やっぱり子ども達の無邪気にテ
ニスを楽しむ姿は一緒にテニスをしていて自分も嬉しくなりました。そして，１万人を突破す
ることができて嬉しいです。社会 に貢献しているこの活動をさらに大切にしていきたいと思
います。これからの親子 テニス教室も子ども達のテニスを始めるきっかけとなると嬉しいで
す。
＜１年生＞
●今日のテニス教室では，前回よりも自分から進んで行動することができました。 今日で1
万人を突破したこともすごいと思ったし，ここまで続けてこれたのも すごいと思いました。み
んなが楽しそうにしているのをみて改めてテニスの楽しさ に気づいた部分もあったし，そう
いう事も含めてとても良い親子テニス教室になった と思います。初めてテニスをする人も多
かったけど，一緒にラリーをしたりするに つれてどんどんできるようになっていっていてとて
もすごいと思ったし，向上心 の塊だなと思いました。私もみんなの楽しそうにテニスに取り
組む気持ちや向上心を もっと見習っていきたいです。次のテニス教室ももっとより良いもの
にできるように みんなでまた協力していきたいです。

●今回の親子テニス教室を通して，前回は緊張してしまっていて，表情 が固くなってしまっ
ていて最高の笑顔でテニス教室を参加できていな かったけど今回は，自分から積極的に声
掛けをしたりアドバイスを することができました。そうすることで，子供達が「ボール飛ぶよう
に なったよ」とか「できるようになったよ」と言いにきてくれたりして 自分までうれしくなったり
無意識にいつも以上の笑顔がでました。 1人1人の大きな成長を感じることができて自分も
成長することができ ました。そして，テニス教室が1万人を突破するこができてこのテニス
教室をきっかけにテニスをする方が増えてくれれば嬉しいです。次回は 今回よりもっといい
親子テニス教室にできるように頑張りたいです。

●今回のテニス教室では参加して下さった方達が１万人を超えました 。今日は前回よりも
積極的に子供たちに話しかけたり教えたりする 事ができました。教えて打てるようになり喜
んでいる姿を見て人の うになり喜んでいる姿をみて人のために活動する大切さを改めて知
る事ができました。また，最初は全然ラリーができなかった子も最 後の方では10回20回続
くようになり小学生だけではなく私自身も嬉 しくなりました。このような気持ちを忘れずに，
10年も続く素敵な親子テニス教室をこれからももっと良いものにしていき，次回は今日より
も参加者の人に参加して良かったと思ってもらえるように頑 張りたいです。



城北高校テニス部員の感想

＜２年生＞
●今回の親子テニス教室では前回の反省から，積極的に視野を広く，早く 動くという目標を

立てていました。城北でも行っているテニス教室で子どもへの関わり方がだんだん分かり，ど
うすればより楽しんでくれるか など考えられるようになってきました。今回のテニス教室にお
いても同様に行動出来たと思います。子ども達と関わって行く中で自然と笑顔になっていき，
一緒に楽しめました。それでも完全に子どものこと を理解するのは難しく，特に小さい子はな
かなか打ち解けることができ ませんでした。こういったことも今後の課題として頑張っていこ
うと思 います。全体的に前回よりも自身の成長を感じることができてよかった です。引き続き
これからもテニス教室を頑張って，自身も成長していけ たらと思います。

●今回2回目の親子テニス教室ということもあり前回よりはリラックスし て入ることが出来まし
た。また今回は前回よりも全体的に周りを見て行 動できたと思います。なぜなら今回初めて
ペアを作ることができたから です。前回は緊張と恥ずかしさからあまり子供たちに接すること
が出来ませんでしたが，今回は勇気を出して余っている子供に話しかけて，ペ アになること
ができたので成長を実感しました。ペアになってくれた子 は，初めは戸惑っている姿が多く見
受けられましたが，コミュニケーシ ョンを取っていくうちに次第に笑顔が増えていき，テニスの
腕前もどん どん上達していったのを見てとても嬉しい気持ちになりました。 今日の経験を活
かして，毎週のテニス教室にも生かしていきたいなと思 います。あと半年間でできるだけ成
長して子供たちに笑顔を届けられる ように精一杯努力して行きたいなと思います。

●私はこの親子テニス教室を通じてコミュニケーションが大切であることを再認識 しました。
自分が緊張していて不安になっていると子供達が全員楽しくなさそうな顔 をしていました。こ
れは良くないと思い楽しそうに振る舞い，コミュニケーション を上手くとることで不安な顔から
楽しそうな顔に変わったのを見て，まずは自分自身が 楽しむ事が大事なんだと感じました。
前回，私はあまりコミュニケーションをとれ ませんでしたが，今回は子供たちと対話し，とても
楽しいと思えることが出来， 自分自身の成長をを感じました。

●僕は今回の親子テニス教室では，夏のときより積極的に動けたと思いました。特に，ネット
がないところでベンチを使ってやれたことはよかったと思いました。しかし，子供に教えること
はできなかったため，今よりもっと話しかけることを積極的にやりたいと思いました。アンケー
トを見てみると「楽しかった」や「優しく教えてくれた」など楽しんでくれたことがよくわかりまし
た。次このような機会があれば今回の反省を生かし，保護者の方と子供の期待に応えれるよ
うにより積極的に動き，よりよくしていきたいと思います。



＜１年生＞
●今回の親子テニス教室では，最初の方はまだ緊張していて，自分から考えて行動する こ
とができませんでした。しかし，徐々にその緊張も解け，1部より2部，2部より 3部と積極的
に親御さんや子供たちに話しかけたり，わからないことがあったら 教えたりすることができ
ました。また，相手に合ったプレーでラリーを続け，笑顔で 楽しくテニスをしてもらうことを意
識しました。前回よりも今回の親子テニス 教室では，今，自分がするべきことを常に考える
ことで成長することができ ました。私には一つ印象に残っている場面があります。それは，
お兄ちゃんの付き添いで2人兄妹がいました。その兄妹は今回参加していなかったけれど，
最後までずっと 「やってみたい」と言っていました。このような兄妹のように次の親子テニス
教室で また来てもらいたいと思いましたし，より多くの子供たちがテニスを始めるきっかけ
づくりが出来るようにこれからも頑張りたいと思いました。

●僕は今回の親子テニス教室に参加して，前回参加したときよりも来てくださった親子に積
極的に話しかけることができ成長出来ていたのではないかと思います。1部と2部では子供
とペアになって取り組むなどしました。小学生が楽しそうに運動している姿を見ると僕もすご
く嬉しかったです。夏の親子テニス教室のあとから城北でもテニス教室が始まり，小学生と
活動していたので今回は戸惑いが少なく活動できました。前回はペアになってすることはな
かったので，今回味わうことのできたこの気持ちと経験は大事にしてこれから活動したいで
す。そして，神谷コーチにご指導していただいたことは僕たちの部活でも取り入れられると
思ったので活用できたらいいなと思いました。

●僕は今回の親子テニス教室では夏のときよりも積極的に動けたと思います。一緒に活動
した子どもたちの笑顔を見て，嬉しくて自分も笑顔になっていることに気づいたときはこの活
動をしていて楽しいなと思えました。また，アンケートに「親切だった」「優しかった」「優しく教
えてくれてまたやりたいと思った」等の声がたくさんあって，これからも沢山の子どもたちに
テニスに興味を持ってもらえるようにこの活動を続けていきたいと思いました。




